

La semaine binationale 2024 à Mayence

Cette année, l'échange annuel entre notre lycée et notre lycée Abibac partenaire en Allemagne, le *Richard-Wagner-Gymnasium* de Baden-Baden, nous a conduit au bord du Rhin, dans la jolie ville de **Mayence**. C'est là que les élèves de 1^{ère} Abibac et leurs correspondants de la 11. Klasse ont pu se rencontrer et finaliser leur projet pendant la semaine du 11 au 15 mars 2024.



La rencontre en tiers-lieu est le moment phare d'un **projet binational annuel conduit chaque année entre nos deux lycées**. Cette année, le projet global était : « **construire des perspectives d'avenir / Zukunftsperspektiven entwerfen** », décliné en plusieurs axes. Depuis plusieurs mois, chaque groupe de travail franco-allemand avait commencé à travailler à distance sur une thématique, rassemblant des informations, des données et statistiques afin de pouvoir mener une réflexion approfondie. Les sujets des groupes de travail étaient variés : de la médecine aux transports du futur, en passant par la politique de l'espace, l'intelligence artificielle, l'évolution des traditions culturelles ou encore les dystopies possibles. Leur projet a été finalisé sur place et a abouti à la création et au **montage de reportages vidéo bilingues**.



En parallèle de ce travail, nous avons passé un moment convivial avec des visites, une sortie au cinéma, des jeux de société... Nous sommes aussi partis **sur les traces de l'histoire franco-allemande** à Mayence – un retour sur le passé, sur une histoire commune, comme en contrepoint et en complément à notre projet annuel sur les perspectives d'avenir. Car **Mayence est un carrefour de l'histoire franco-allemande** – et plus généralement, de l'histoire européenne. Nous avons pu découvrir, avec un guide local et grâce à la visite d'une exposition au musée de l'Histoire de la ville, les lieux clés de cette histoire marquée par des conflits militaires et territoriaux, qui trouve son apogée à l'époque où l'armée révolutionnaire avança vers le Rhin pour propager la Révolution et libérer les peuples encore sous joug de l'absolutisme. Lorsque l'éphémère République de Mayence est proclamée en mars 1793, il s'agit de la première république-sœur de la république française sur le sol allemand. Reprise par les armées de la coalition anti-française, puis par les

Français au gré des avancées militaires, Mayence devint le département français « du Mont-Tonnerre » jusqu'au démantèlement de l'Empire en 1814... Ce sont encore les guerres qui ont entraîné l'occupation de Mayence par les Français de 1918 à 1930 puis son administration par la France en 1945... Une histoire commune qui s'apaise dans une phase de réconciliation et d'amitié franco-allemande symboliquement représentée par les vitraux de l'Église Saint-Etienne, qui avait été presque entièrement reconstruite après les bombardements de 1945. Les vitraux ont en effet été réalisés par l'artiste français d'origine juive Marc Chagall, en symbole de la réconciliation franco-allemande et de la réconciliation judéo-chrétienne.



Les vitraux réalisés à la fin des années 1970 par Marc Chagall pour célébrer l'entente entre les peuples et la réconciliation franco-allemande.

Témoignages d'élèves :

« Un programme bien équilibré entre le travail sur le projet, visite de la ville et temps libres ! On a fait de belles rencontres qui nous ont permis de passer une semaine très agréable ! » (Zélie)

« Si je pouvais résumer ma semaine, je la résumerais ainsi : Partie avec de l'appréhension, revenue le cœur chargé de souvenirs ; merveilleuse semaine. » (Audrey)

« Des élèves sympas, une belle auberge, et un projet super cool qui ne pouvait donner qu'une petite semaine de bonheur qu'on n'est pas prêt d'oublier... » (Charlotte)

« Une super aventure qui m'aura permis de faire de bonnes rencontres, de m'amuser et de visiter une belle ville chargée d'histoire. » (Nathan)

« Très beau voyage au cours duquel nous avons appris à nous entraider sur des projets entre Français et Allemands. Très fière d'avoir fait découvrir aux Allemands certains jeux français dans des moments conviviaux ! » (Céleste)

« Une expérience très enrichissante, remplie de belles rencontres et de beaux moments. Des visites et des activités distrayantes, ainsi qu'un projet très intéressant et amusant à la fois ! Des souvenirs qui ne sont pas prêts d'être oubliés. » (Alizée)

« Une expérience vraiment incroyable qui nous a fait faire de belles rencontres et que je n'oublierai jamais ! » (Axelle)